

XLIII Congreso de la semFYC en Donosti

Jueves, 11 de mayo de 2023

Título de la actividad

Academia de Medicina de Familia de España AMFE ¿Dónde estamos y adónde vamos?

Horario de la actividad

15h a 18h20.

Contenido de la actividad

Esta actividad consta de cuatro partes:

1. Bienvenida (15h- 15h15):

- Remedios Martín. Presidenta de semFYC
- Verónica Casado. Presidenta de AMFE
- Joseba G. Pineda. Decano de la Facultad de Medicina y Enfermería de la EHU/UPV

2. Presentación de la AMFE y resultados del Observatorio de la Medicina Familiar y Comunitaria en la Universidad española (15h15- 16h30):

Ponentes:

- Verónica Casado. Junta Rectora AMFE
- Remedios Martín. Junta Rectora AMFE
- Susana Aldecoa. Junta Rectora AMFE

3. ¿Qué opinan los agentes clave sobre la presencia de la Medicina Familiar y Comunitaria en la Universidad? (16h40 a 17h40)

Ponentes:

- Vicepresidente Adjunto. Conferencia de Rectores. Vicepresidente Adjunto de la Conferencia de Rectores. D. Rafael Garesse.
- Presidente Conferencia de Decanos de Facultades de Medicina. D. José Pablo Lara Muñoz
- Vocal de Atención Primaria del Consejo Estatal de Estudiantes de Medicina CEEM. Don Andrés Fernández Leal
- Presidenta de la Comisión Nacional de la Especialidad. Doña Ana Arbaizar

4. Entrega de insignias a los presidentes honoríficos de la AMFE o sus representantes. Premios AMFE a las Facultades de Medicina relevantes por su apoyo a la MFyC en la Universidad (17h45-18h15)

Breve resumen de la actividad

Sólo se ama lo que se conoce
Adagio escolástico

Las evidencias científicas relacionan poblaciones más sanas, mejor salud autopercibida, menos hospitalizaciones innecesarias y mejor esperanza de vida con una sólida Atención Primaria (AP) con médicos de familia formados. Problemas de planificación de necesidades de especialistas mantenidos en el tiempo llevan a un déficit muy importante de médicos de familia. Por lo que formar más especialistas en Medicina Familiar y Comunitaria (MFyC) es clave. Pero una de las amenazas que existen son su escaso conocimiento y reconocimiento y una de las debilidades es su penetrancia en la universidad española. Múltiples estudios establecen la relación de la elección de la Medicina de Familia como especialidad con las características personales de los alumnos, sus percepciones sobre la especialidad y las características de la Facultad y sus planes de estudio: presencia de departamentos/unidades, profesorado, asignaturas propias y compartidas y prácticas en Atención Primaria con médicos de familia. Pero su impacto va más allá, mejora la competencia de los alumnos independientemente de la especialidad que elijan.

La AMFE creada por semFYC en 2005 a partir de su grupo de pregrado relanza su actividad y parte de la puesta en marcha del Observatorio de la MFyC en la Universidad española para conocer el estado actual de situación de partida, plantear las estrategias de mejora y para ello quiere contar también con la opinión de personas clave y premiar a las facultades de Medicina que han apostado por esta necesidad y realidad, así como a sus presidentes honoríficos.